
 

Besprechungsprotokoll 

Jahreshauptversammlung euroFEN 30.10.2021 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

●Versammlung  

30.10.2021   14:00 – 15:30 Uhr                    Sitzungsraum Freiheit 24, Raesfeld 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

●Teilnehmer: insgesamt 27 Teilnehmer bestehend aus Vorstand und Mitglieder. Die 
Unterschriftenliste ist als Anhang beigefügt. Die Versammlung wurde Coronakonform 
abgehalten. 

Werner Hagemann    1. Vorsitzender 
Oliver Kollwitz              2.Vorsitzender 
Hans-Joachim Mehmcke   Vorstand 
Oliver Kolbe     Vorstand 
Rainer Reichelt    Vorstand 
Thomas Wilder    Vorstand 
Thomas Okrusch    Beisitzer 
 Kai Messerschmidt    Beisitzer 
Andreas Kurras    Beisitzer 
Andreas Modrach    Beisitzer 
Steffen Witzleben    Seminarleitung 
Mitglieder: 

Michael Bär, Ralph Werthebach, Ludger Kasperek, Thorsten Knauf, Thomas-Ken 
Ziegler, Jörg Kühnert, Stefan Wilhelm, Uwe Ahrends, Hans Gerd Rittmann, Andreas 
Schwerer, Rico Jannusch, Andreas Gugel, Michael Ifland, Ralf Gerke, Burkhard 
Wieczorek, Wilfried Kersting,  

 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
●Begrüßung: 
 



 

Werner Hagemann begrüßte als 1. Vorsitzender alle Teilnehmer der 
Vorstandsitzung. Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wurde festgestellt. Das 
Protokoll der Versammlung von 2018 wurde entlastet. 
 
 
●Themen: 
 
Es wurde den Verstorbenen gedacht. 
 
Werner Hagemann bat die Anwesenden zum Gedenken an ALFONS CONZEN um 
eine Schweigeminute. Er wurde als langjähriges Mitglied im euroFEN gewürdigt. 
 
 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Entlastung: 
 
Der Vorstand und die Kassenprüfer wurden einstimmig entlastet. Der Kassenwart 
Hans Joachim Mehmcke erläuterte den Kassenbericht und die Planung für 2022 
 
 
Zum Wahlleiter der Vorstandswahl wurde Steffen Witzleben vorgeschlagen und 
einstimmig gewählt. 
Zum Protokollführer wurde Thomas Wilder vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 
 
Vorstandswahl: 
 
Es gab keine Vorschläge zur Vorstandswahl von den anwesenden Mitgliedern. 
Werner Hagemann erläuterte Vorschläge aus der Vorstandssitzung vom 28.10.2021 
zur Wahl.  
 
Als geschäftsführende Vorstände wurden wie folgt vorgeschlagen: 
 
Werner Hagemann, 1. Vorsitzender 
Oliver Kollwitz, 2 Vorsitzender 
Thomas Wilder, Schriftführer 
 
Der geschäftsführende Vorstand wurde einstimmig, per Handzeichen, angenommen. 



 

 
Als Vorstand wurde der bestehende Vorstand und als Nachrücker für Thomas Wilder 
wurde Jörn Dahnke vorgeschlagen. Somit besteht der Vorstand aus:  
 
Rainer Reichelt, Technik Fliese 
Hans Joachim Mehmcke, Technik Steinmetz 
Oliver Kolbe, Technik Fliese 
Peter Körber, Technik Estrich 
Jörn Dahnke, GalaBau 
Karl-Heinz Kranz, Ehrenvorsitzender 

 
Der neue Vorstand wurde einstimmig, per Handzeichen, angenommen. 
 
Als Beisitzer zum Vorstand wurden neben den bestehenden Beisitzern Andreas 
Gugel und Steffen Witzleben neu gewählt. Somit besteht der Beisitz aus: 
 
Modrach, Fliese  
Thomas Okrusch, Fliese  
Kai Messerschmidt, Fliese  
Andreas Kurras, Fliese  
Arnold Puzicha, Fliese/Steinmetz  
Andreas Gugel, Naturstein 
Prof. Dr. Steffen Witzleben, Seminarleitung 
 
Die Wahl der Beisitzer wurde, per Handzeichen, einstimmig angenommen. 
 
Die Kassenprüfer Ralf Gerke und Ludger Kasperek wurden, per Handzeichen, 
einstimmig wiedergewählt. 
 
 
Herr Andreas Gugel stellte sich den Mitgliedern vor. Er will sich als Sachverständiger 
für das Steinmetzhandwerk und Fliesenlegerhandwerk im Verein einbringen.  
 
 
Werner Hagemann berichtete über die Aktivitäten des Vereins im Jahr 2021. 
 



 

▪ der online-Stammtisch, jeden 2. Dienstag von 17:30 – 18:30 Uhr, hat sich etabliert, 
hier werden verschiedene Themen vorgestellt und diskutiert. Die Plattform ist für 
Mitglieder. Für die Teilnahme werden Zertifikate erstellt, diese werden bei den 
Handwerkskammern mit Fortbildungspunkten anerkannt. 
 
▪ Er berichtete über den Austausch mit anderen Verbänden. 
▪ Es wurden neue Mitglieder durch eine „Flyer Aktion“ gewonnen. Hier wurden junge 
Meister gezielt angesprochen. 
▪ Es ist ein Mangel an Mitglieder aus dem Bereich Estrichleger feststellbar.  
▪ Merkblattarbeit: 

- Junge Untergründe, nahezu fertig, es fehlt noch die Feinabstimmung 
- Merkblatt Außenbeläge des DNV/BIV wird mitgetragen 
- Weitere Arbeitskreise sind coronabedingt noch offen und werden wieder 

aktiviert; Betonwerkstein/Reinigung/Monokorn 
▪ Die Arbeit aus der Beteiligung im PRiF wurde vorgestellt. Hier geht es um 
Verbandsübergreifende Akzeptanz von Merkblättern. 
▪ Bericht aus der Normenarbeit: Außenwandbekleidung DIN 18515 
▪ Die Vereinsplattform ist die Webseite 
 
 
Werner Hagemann schilderte die Pläne des Vereins für das Jahr 2022. 
 
▪ euroFEN on Tour 
• Mitgliedergewinnung z.B. „Meisteraktion“ 
• Jahreshauptversammlung (Nürburgring) 
• Kooperation FFN / BIV etc. 
• Klausurtagung des Vorstands 
• AG Fliese 
• Arbeitskreise: 
- Monokorn 
- Betonwerkstein 
- Reinigung 
 
 
 
● Ende der Jahreshauptversammlung am 30.10.2021 um 15:30 Uhr 
Anlage: Unterschriftenliste 



 

 


